



宮川っ子

芦屋市立宮川小学校
校長 浦山 佳代

<https://ashiya-municipal-miyagawa-elementary-school.edumap.jp>



1学期のまとめへ ～人は言葉を浴びて育つ～

梅雨に入りました。蒸し暑い日が続いています。校庭には、子どもたちが育てている朝顔やひまわり、ホウセンカなどがあります。登校すると、朝の準備をすませて、一目散に植木鉢のところに行き、せっせと水やりをしています。「大きな葉っぱが4枚もでてきたよ!」「何色の花が咲くか、楽しみ!!」とうれしそうに報告に来てくれます。子どもたちは、毎日、「どんな花が咲くんだろう。きれいな花が咲くといいな。」「もっと大きく育ててね。」と声をかけながらお世話をしています。太陽の光と水と子どもたちの優しさが栄養になって、美しい花が咲いたり、実がなったりするだろうと思います。とても楽しみです。



そんな子どもたちの様子を見ながら、「木は光を浴びて育つ。人は言葉を浴びて育つ。」という言葉思い出しています。

教育心理学の法則の一つに「ピグマリオン効果」と言われるものがあります。「周囲(他者)がプラスの印象を抱くことで、実際にプラスの方向への結果につながる。」ということで、「褒めて育てる」に似ています。「自尊感情を育む」にも通じることだと思っています。その子の良いところを見つけて、「あなたの〇〇なところがいいね!」「きっとできるようになるよ。」「これからの活躍を楽しみにしてるね。」など、これからの意欲への言葉かけをすることが、その子の可能性を引き出すことにつながると思います。どの子も、「できるようにになりたい」「認めてほしい」「褒めてほしい」という思いを抱いています。(これは、大人も同じですね。)できた時の子どもたちの満面の笑顔や認められた時の嬉しそうな表情こそを大事に育てていきたいと思っています。

木が光を浴びて育つように、私たちも、保護者の皆様、地域の皆様とともに、子どもたちに励ましの言葉の栄養をたっぷり注いでいきたいと思っています。宮川小学校に通う子どもたちが自分らしく笑顔で過ごせるように、私たち教職員も力を合わせて、子どもたちのそばに寄り添い、話に耳を傾け、素敵な言葉をかけていきたいと思っています。

さて、1学期もいよいよまとめの時期に入りました。連日、熱中症等のニュースが取り上げられ、大変気になるところです。元気に夏休みが迎えられるように体調管理には十分に気をつけてお過ごしください。今月も大変お世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。



行事予定



1	月	全校朝会	12	金	給食最終日 研修の日(給食終了後下校)
2	火	モアレ検診(5年:9:00~10:15) 折り鶴の旅読み聞かせ	15	月	海の日
3	水	校外児童会 折り鶴の旅読み聞かせ	18	木	全校ペアトーク
4	木	研修の日(給食終了後下校)	19	金	終業式
5	金	個人懇談会(～11日まで)	20	土	夏季休業日(8月27日まで) コミスク夏祭り

【8・9月の主な行事予定】
 8月28日(水) 始業式
 9月 5日(木) 参観・懇談(1,3,5年生) 6日(金) 参観・懇談(2,4,6年生)
 9月2日(月) 給食開始

～お知らせとお願い～

◇芦高タイムについて(7月9日～12日)◇

小高連携の取り組みで、県立芦屋高校3年生で教育の領域に興味関心がある生徒が小学校で体験活動を行います。今年度は5名の生徒が体験に来る予定です。

◇7月の下校時刻について◇

7月は、学期末のため懇談会や給食最終日、給食のない日などで下校時刻が変更になる日が多くなっています。ご確認ください、お心積もりをお願いします。

4日(木) 研修のため、給食終了後13時30分下校
 5日(金)～11日(木) 個人懇談会 給食終了後13時30分下校
 12日(金) 給食最終日 給食終了後13時30分下校
 16日(火)・17日(水)・18日(木) 給食なし 12時10分下校
 19日(金) 終業式 11時30分下校

(裏面もご覧ください。)

◇「折り鶴の旅」読み聞かせについて◇

6年生は、10月8日(火)9日(水)に広島へ修学旅行へ行き、平和記念公園で平和学習をします。そこで、6年間の平和学習のまとめとして、戦争のない平和な未来にしていこうという願いをこめ、折り鶴パネルを広島の平和記念公園にささげたいと計画しています。

宮小全員の平和の祈りが込められた折り鶴パネルを広島へ届けたいと考えています。なぜ折り鶴をささげるのか、その意味を知ってもらうために、6年生が1年生から5年生の下級生に絵本の読み聞かせを行います。

その後、一人一人が平和への祈りを込めて鶴を折ります。



《保健室より》

7月になります。あと少しで夏休みです。楽しい夏を迎えられるようあと3週間、元気に過ごしてほしいです。ヘルパンギーナやRSウイルスに感染する子どもが増加傾向にあるという報道があります。発熱や頭痛、腹痛、咳症状など体調不良の場合には学校を休ませていただくなど、健康観察を引き続きよろしく願いいたします。

☆学校での歯磨きについて☆

薬用歯みがき類の「チェック・アンドコードモ A」という製品を使用後にアナフィラキシーを発現したとされる症例が、令和4年12月から令和5年5月の間に3例報告されています。現時点では、因果関係は明らかではないとのことですが、学校では子どもたちの安全のため、すべてのはみがき剤を使用しないで、ブラッシングのみとします。はみがき剤は持たせないようにご協力お願いいたします。

○夏の健康について○

この時期、心配なのは熱中症です。夏本番を前に改めて、睡眠不足にならない、朝食を食べる等、対策を確認してください。

また、食中毒への注意も必要です。「手を洗い、清潔にすること」で病気の予防になります。



◇熱中症対策について◇

★水筒を忘れず持たせてください★

熱中症予防で大切なことは水分補給です。積極的に行う必要があります。登校時、水筒を持っているかの確認をお願いします。また、ご家庭で遊びに行く前や遊んでいる最中などでも必ず水分をとるようお声掛けください。



★タオルやハンカチも忘れずに★

子どもたちは暑くても元気よく外遊びをするためよく汗をかきます。汗拭き用のタオルも持たせていただくとありがたいです。清潔なタオルやハンカチを持たせていただき、子どもたちが健康に学校生活を送れるようご協力をお願いいたします。

◇感染症について◇

《ヘルパンギーナ》

【症状】喉の腫れ・痛み、喉の奥や上あごの発疹、39～40℃前後の突然の発熱

【対処法】ほとんどの場合2～4日ほどで解熱。有効な特效薬はない。水分補給を行いながら安静にする。

《RSウイルス》

【症状】発熱や鼻水、咳など風邪のような症状。軽症で済むことがほとんど。何度もかかる可能性がある。

【対処法】特效薬はない。対処療法を行い、水分を摂取させながら安静にする。

《咽頭結膜熱(プール熱)》

【症状】のどの痛み、目の充血、39℃前後の発熱が数日から1週間続く。

【対処法】刺激のあるものは避けて、のどごしが良く、刺激の少ない食べ物を食べる。特效薬はない。

《手足口病》

【症状】手や足、口腔内、臀部などに淡紅色の細かい発疹や水泡ができる。37℃～38℃の熱が出ることもある。

【注意事項】髄膜炎などを起こすことがあるので、症状を観察することが大事。

※これらの感染症の予防方法※

主な感染経路は飛沫感染と接触感染のため、手洗い、うがい、マスクの着用など、基本的な感染対策を行う。

《伝染性膿痂疹(とびひ)》

【症状】虫刺されや湿疹をひっかいた傷から感染する。膿をもった水泡ができる。つぶれるとジュクジュクしてかゆみが強い。

【対処法】病院で処方される抗菌薬が有効。症状が治るまでプールは控える。

※予防方法※

接触により感染するため皮膚を清潔に保つ。こまめに手を洗い、爪は短く切っておく習慣をつける。